
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 地域ケア会議は、個別の事例に

ついて検討する【地域ケア個別会

議】と、個別事例の検討等から明

らかになった地域の課題などへ

の対応を検討する【地域ケア推進

会議】の 2 種類に分けられます。 

 小諸市では、平成 27 年度から

地域ケア会議を開催し、地域包括

ケアシステムの深化推進・私がわ

たしらしく豊かに安心して暮ら

せる地域を目指し活動していま

す。 

私がわたしらしく豊かで安心して暮らせる小諸市を目指して！！ 

発行：小諸市地域ケア推進会議事務局（小諸市高齢福祉課・小諸市地域包括支援センター） 
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第１層協議体・コーディネーター

民生児童委員協議会

小諸北佐久医師会小諸支部

北佐久歯科医師会小諸歯科医会

小諸北佐久薬剤師会

介護保険事業者等連絡会

小諸市区長会

小諸市高齢者クラブ連合会

小諸北佐久医療・介護

連携推進協議会
☆小諸北佐久地域内の医療・介護・保

健・福祉の関係者が連携して超高齢社

会に対応した地域の医療のあり方につ

いて話し合い、医療・介護の連携推進

に資する

小諸市高齢者福祉事業及び介護保険等

運営推進協議会
☆高齢者福祉の増進と介護保険事業の円滑

な運営のための協議

小諸警察署

第2層協議体・コーディネーター

包括連絡会
☆個別課題⇒地域課題への転換

在宅サービス調整会議
☆ニーズに対応した良質で総合

的なサービスを提供するための

調整

☆在宅ケアに関する情報交換・

連絡調整

在調部会
☆専門課題を検討

介護支援専門員連絡会

小諸市社会福祉協議会

住まい

医療介護

介護予防・生活支援

自治会・隣組

老人クラブ

民生委員

福祉推進員

消防団

かかりつけ医・ 病

院

かかりつけ歯科医

かかりつけ薬局・薬

剤師

訪問看護

MSW・PSW

グループホーム

ケアハウスサ高住有料老人ホーム

介護保険施設

介護サービス事業所

地域ケア推進会議
☆各機関から上がってきた地域課題の共有と整理

☆地域課題解決に向けた対応（取り組む優先順位や取り組む機関等）の検討

☆各団体・機関・会議等へ取組の提案と進捗状況確認

ケアマネジャー

家族会

見守り事業所
ボランティアセンター介護予防ささえ愛サポーター

健康達人区らぶ

介護予防教室
認知症初期集中支援チーム

認知症地域支援推進員

地域ケア個別会議

小諸市地域包括支援センター

☆支援困難ケースの個別課題解決

☆自立支援・介護予防に資するケ

アマネジメント支援

☆実態把握・課題解決のための

ネットワークづくり

小諸市

地域ケア推進会議は、市民・医療・介護・福祉・行政の

代表者が集まり、 

・各機関から集約された地域課題の共有と整理 

・地域課題解決に向け、取り組む優先順位や取り組む機関

等の検討 

・各団体、機関、会議等への地域課題解決に向けた取り組

みや政策の提案と進捗状況の確認 

を行っています。 

平成 30 年度は 3 ヶ月毎、年間 4 回開催します。 

  小諸市では地域ケア会議以外にも、地域の方や

様々な専門職の方が参加する会議があります。 

 それぞれの会議が連動し、地域課題が地域ケア推進

会議に集約されるよう構成されています。 

 皆さんが日頃の生活や業務で感じている地域の困

り事・課題について、ぜひ声を 

お聞かせください。困り事の解決 

はもちろん、地域づくりや資源開発 

に繋がっていきます。 



【編集後記】地域ケア会議をもっと皆さんに知ってもらいたい！！という思いから、このニュースレターを発行す

ることとなりました。今後は、会議の報告以外にも、地域課題解決に向け実際に取り組んでいる皆さんの様子を 

取材させていただき、ご紹介できればと考えています。 

 連日の猛暑で、夏バテ・熱中症の心配が続きます。こまめな水分補給、休息を心がけ、これから迎える 

夏本番を乗り切りましょう！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6 月 14 日野岸の丘総合福祉センターにて、今年度

第 1回目の地域ケア個別会議を開催しました。 

今回は『別荘地に住む高齢者の支援について』をテ

ーマに、別荘地在住ケース担当経験のあるケアマネジ

ャーと、地域の情報を豊富に持っている小諸市社協地

域福祉係職員に集まっていただき、状態の共有、課題

の有無、共通性等について検討しました。 

①別荘地の現状がしっかり把握できていない②地元

住民との交流がない③住民票が移っていないため、小

諸市のサービスが受けられない。等の課題がある旨確

認しました。 

今後は、別荘地の現状について、当事者側である住

民や当該地区の区役員などと意見交換しながら、地域

の課題について更に精査していきます。 

『別荘地にあるお店を中心に住民同士の交流 

が行われている』『小諸の別荘地は 

都会の人に人気がある』など新たな 

発見もありました！！ 

 6月 26日小諸市役所にて、今年度第 1回目の地域

ケア推進会議を開催しました。 

 今回は、『地域ケア会議の位置づけと今後の会議運

営について』を議題に、改めて、地域包括ケアシステ

ムと地域ケア会議の機能などについて確認をしまし

た。また、今年度から、より推進会議の機能を強化・

充実していくため、新たに以下の取り組みを行うこと

となりました。 

①選出委員の皆さんからも地域課題を提出 

②他の会議への連続性を意識し、課題解決に向けた取

り組みの進捗状況の確認 

③地域ケア推進会議結果のフィードバックと地域ケ

ア会議についての情報発信 

 また、昨年度より協議していた『認知症介護者家族

の方への支援策』について、各団体より提出された意

見を共有しました。所属団体ごと、特色がある素晴ら

しい支援策が沢山提出され、委員の方同士積極的に意

見交換がなされました。今後、各団体が実践に向け動

き出します！！ 

☆各団体から出された支援策（抜粋）☆ 

・認知症や介護に関する出前講座を開催する。 

・介護者家族会を開催する。 

・ご本人はもちろん、家族の不安や相談に応じ、

適切な機関に繋ぐ 

・区の集いの場へ家族を誘う 

・運転免許証の返納に関する相談を受ける 

・区の住民の皆さんに意識を持って 

もらうよう働きかける。      


